



Nomos

# Neupositionierung von UN-Friedenssicherung, Europarat und internationalem Flüchtlingsschutz



## Der Angriff auf die Ukraine: Eine Zeitenwende?

Von Prof. Dr. Robert Uerpmann-Wittzack,  
maîtrise en droit (Aix-Marseille)

2022, 40 S., brosch., 19,- €

ISBN 978-3-7560-0504-8

(Schriften der Juristischen Studiengesellschaft Regensburg  
e. V., Bd. 47)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0504-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0504-8)

Wie ordnet sich der Ukraine-Krieg in die Entwicklung des Völkerrechts seit 1914 ein? Dem geht der Autor in Hinblick auf die Friedensordnung der Vereinten Nationen, den Europarat und das Flüchtlingsvölkerrecht nach. Der Ukraine-Krieg markiert den Schlusspunkt des langen Scheiterns der Integration Russlands in den Europarat. Im Recht der Friedenssicherung zeigen Argumentationsmuster aus dem Kalten

Krieg unerwartete Aktualität. Das internationale Flüchtlingsrecht wird zu seinen europäischen Ursprüngen zurückgeführt, als es Anfang des 20. Jahrhunderts darum ging, Gegnern der russischen Sowjetherrschaft Schutz zu gewähren. Der Autor wendet sich mit der Schriftfassung seines Vortrags auch an ein allgemein interessiertes juristisches Publikum.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Repositioning UN Peacekeeping, the Council of Europe and International Refugee Law



## Der Angriff auf die Ukraine: Eine Zeitenwende?

By Prof. Dr. Robert Uerpmann-Witzack,  
maîtrise en droit (Aix-Marseille)

2022, 40 pp., pb., € 19.00

ISBN 978-3-7560-0504-8

(Schriften der Juristischen Studiengesellschaft Regensburg  
e. V., vol. 47)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0504-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0504-8)

How does the war against Ukraine fit into the development of international law since 1914? The author explores this question with regard to the United Nations peace order, the Council of Europe, and international refugee law. With the attack on Ukraine, efforts to integrate Russia into the Council of Europe have definitively failed. In the field of UN peacekeeping, argumentation patterns from the Cold War show

unexpected relevance again. International refugee law is taken back to its European origins when western States granted protection to opponents of Russian Soviet rule at the beginning of the 20th century. With the written version of his lecture, the author also addresses a generally interested legal audience.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary